

Positionspapier Arbeitsgruppe Bildung – BERNbilingue

Das ist uns wichtig / Dafür setzen wir uns ein / Dafür machen wir uns stark:

- Förderung der Zweisprachigkeit im Bereich Bildung – von der kindlichen Frühförderung bis zur Erwachsenenbildung
- Breites Angebot im Bereich Zweisprachigkeit für den Kanton Bern bereitstellen, Doppelspurigkeit vermeiden
- Klares Zeichen für die Zweisprachigkeit (Geständnis seitens Bildungspartner)
- Verbesserte Koordination und Kommunikation (Vernetzung)
- Fachliche Verbesserungen bei der Ausbildung von Lehrpersonen
- Für einen schülergerechten, lehrreichen, qualitativen, effizienten und optimalen Französischunterricht an der Volksschule mit passendem Lehrmittel

Das wollen wir erreichen / Diese Massnahmen sehen wir vor:

- Förderung und Steigerung des Austausches in den Sprachregionen
- Installieren eines Austauschbüros à la Wallis im Kanton Bern, mit dem Ziel, Angebote der Zweisprachigkeit zu bündeln und fest zu etablieren (Fachstelle mit professioneller Leitung)
- zwingende Zusammenarbeit mit französischsprachiger Pädagogischer Hochschule im Bereich Sprachaustausch von angehenden Lehrpersonen
- vermehrter Sprachaustausch während der Ausbildung von angehenden Lehrpersonen
- Stärkung der Qualität im Immersionsunterricht
- Durchführung einer Studie im Zusammenhang mit den Lehrmitteln mille feuilles und clin d'oeil (Wirkungsanalyse des aktuellen Pflichtfranzösischlehrmittels im Klassenzimmer der öffentlichen, bernischen Volksschule)
- Verleih Auszeichnung / Label für vorbildliches Engagement im Bereich Zweisprachigkeit